

ALMA JOVEN

PERIÓDICO QUINCENAL

Redacción y Administración:

Plaza Díaz Cassou, núm. 4, principal.

Precio de suscripción: 1.50 Año.

JEFE DE REDACCION

Diego Sánchez Jara

DIRECTOR

Antonio Aguilera Bernabé

NUESTRAS FIESTAS

Es imposible describir el entusiasmo que entre el elemento juvenil de Murcia reina, por la celebración del Certamen Literario y Artístico que la Real Congregación Mariana ha organizado, en honor de su Presidente Honorario el Serenísimo Sr. Principe de Asturias.

La comisión organizadora, no elude sacrificio alguno, que pueda reportar algún beneficio a sus trabajos. Es su propósito, que dicho acto reúna los caracteres de gran solemnidad; son las nobles aspiraciones de la juventud estudiosa, que ya en muchos años, no ha probado sus fuerzas en las lides del certamen.

Según nos comunica la comisión organizadora, tiene ya en su poder, tres valiosos objetos de arte, cedidos por S. M. el Rey, el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis y por el Excmo. Sr. don Ricardo Codorniu, que serán expuestos al público, en cuanto se reciban los que tienen ofrecidos otras personalidades murcianas.

El festival se celebrará en el Teatro Romea, siendo la entrada por rigurosa invitación.

Creyendo la comisión gestora que todo esto no es suficiente para dar esplendor y solemnidad a la fiesta, ha cursado al Sr. Marqués de la Torreola, Mayordomo Mayor de Palacio, el siguiente oficio:

Esta Real Congregación Mariana de mi presidencia, ha acordado dirigirse a V. E. para que se digné ser nuestro ilustre y amable intérprete ante nuestro Augusto Presidente Honorario el Serenísimo Señor Principe de Asturias, del rendido y muy respetuoso deseo que sentimos de que presidiere, dispensándonos altísima merced, el gran Certamen Literario y Artístico que hemos organizado en su honor, además de otras fiestas religiosas en dicho día, cuyo acto habrá de tener lugar en la noche del 16 del inmediato mes de Junio.

Muy enterado de tan acendrados sentimientos monárquicos, y de manera especialísima esta Real Congregación Mariana, que tanto venera a su Rey y Principe excelsos, habrían de experimentar la agradable alegría si S. A. previa la obtención de la licencia del Augusto Monarca, honrara a esta Ciudad con su visita y al brillente acto con su presidencia, entonces más abrigado y verdaderamente regio.

Pero, apesar de nuestros piadosos deseos y noble aspiración, nos encomendamos fácilmente de las grandes dificultades que se supone el logro de nuestro intento.

Y por si tal ocurriera, esta Real Congregación Mariana, llena de respetuosidad y anticipados sentimientos de gratitud, se permite suplicar rendidamente a V. E. se sirva exponer a S. A. el Serenísimo Señor Principe de Asturias nuestra viva aspiración de que esté representada su egregia persona, en dicho acto literario y artístico, por el representante del Gobierno de S. M. en esta Provincia, con cuya alta delegación adquiriría nuestro acto las merecidas proporciones de verdadera solemnidad.

Confiantemente acogidos al bondadosísimo patrocinio de nuestro egregio Presidente Honorario, tenemos la firme esperanza de resultar satisfechos en nuestra noble aspiración, como jóvenes españoles que, profesando nuestra divina y salvadora Religión, aman a su Patria y aclaman a su Soberano, promoviendo y alentando el fomento de la cultura nacional.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Murcia a 28 de Mayo de 1918 — **Diego Sánchez Jara** — Rubricado. — **Excelentísimo Sr. Mayordomo Mayor de Palacio.**

Felicitemos a los jóvenes entusiastas que componen la comisión organizadora, por el acierto que tienen en todas sus gestiones.

TUS OJOS

(SONETO)

*Bajo tu frente blanca y abatida,
entre el hondo llor de tus ojeras,
tus ojos son dos místicas hogueras
donde arde el óleo santo de tu vida.*
*Ellos dicen tu próxima partida
de este valle de lúcheras y quimeras
y en sus ardientes lágrimas postreras
vibra todo el dolor de tu alma herida.*
*Para siempre te alejas de este mundo;
tus pupilas conocen ya el profundo
misterio de la Vida y el Destino...*
*y en ellos se refleja el gran arcano
en que acaba la sombra de lo humano
y empieza el resplandor de lo divino.*

F. F. R.

ALGO DE ACCION SOCIAL

Descubierta y examinada la llaga social de que venimos ocupándonos, procede que señalemos los remedios más eficaces que pueden aplicarse para su curación.

Al efecto hemos de clasificar en tres grupos a los niños y niñas del arroyo que han sido objeto de consideración en los artículos anteriores.

El primer grupo comprenderá extensamente a los pobrecitos, huérfanos que viven abandonados por las calles, sin una mano caritativa, que les brinde am-

paro y protección. Al segundo pertenecen aquellos otros niños que teniendo padres con la obligación de sustentarlos y educarlos, viven abandonados en medio del arroyo, lo mismo que si no los tuyesen. El tercer grupo es el de aquellos que contando con una familia, se dedican a algún oficio callejero como medio de buscarse la vida, como sucede con los betuneros y vendedores de periódicos.

Uno de los remedios más eficaces para retirar de la vía pública a los niños huérfanos que se hallan abandonados, ó sean los del primer grupo de clasificación anterior, ya lo señaló el señor Alcalde de esta ciudad, nuestro querido amigo don Ceterino Pérez Marín, cuando dijo no hace muchos días, que la Junta Protectora de los Pobres iba a subvencionar con cinco mil pesetas cada un año al Asilo de Golfos de San Francisco de Sales, para que se encargara de recoger a estos desgraciados seres y darles el sustento y la educación que necesitan.

Si esta hermosa iniciativa cristaliza en la práctica, como creemos que cristalizará, han de ser infinitas las bendiciones y alabanzas que han de recibir de toda Murcia, tanto la Junta Protectora de los Pobres como su digno Presidente el señor Pérez Marín.

Ya sabemos nosotros que para atender a los huérfanos desvalidos hay en esta ciudad una hermosa Casa de Misericordia, cuya respetable Junta de gobierno y cuyo celoso Director, merecen los mayores aplausos por su labor generosa y caritativa; pero tampoco se nos oscurece que esta Santa Casa no puede atender de ningún modo a todas las necesidades de la provincia, por que la mala administración de las haciendas locales, tiene sumida en la mayor miseria a la Beneficencia oficial.

Venga, pues, en buena hora la subvención de cinco mil pesetas anuales para el Asilo de Golfos, y con esto podemos contar con que por nuestras calles y plazas no ha de repetirse el vergonzoso espectáculo que presenciarnos ahora de tantos niños descalzos, harapientos y sucios dedicados a la mendicidad, cuando no a otras ocupaciones más peligrosas y funestas para su educación y su porvenir.

De la suerte que han de correr estos niños una vez ingresados en el Asilo de Golfos, puede responder nosotros sin temor a equivocaciones de ninguna clase. Las caritativas obras que dirigen el Establecimiento, el ilustrado Profesor que se encuentra al frente de la escuela primaria y las respetables personalidades que protegen tan benéfica y santa institución, ofrecen garantía sobrada para creer que los niños pasados a su cuidado, han de encontrar allí todos los ele-

mentos de vida, de cultura y de educación necesarios para que sean hombres de bien.

LUIS ORTIZ.

Cosas raras y curiosas

El árbol gigante

Así llaman los americanos al Big-tree o Arbol grande existente en California.

Es un coloso de la vida vegetal, que se mantiene en pie a través de los siglos, como una de tantas pruebas de la maravillosa fecundidad del suelo en las regiones occidentales de la América del Norte. Es un vasto territorio denominado «Mariposa Grove», o «Arbolado de la Mariposa», que el gobierno ha convertido en propiedad pública de recreo; existen más de 600 árboles de tan elevada talla que no encuentran su igual en ninguna parte del globo.

El rey o patriarca de esta monstruosa familia, es el célebre «Wawona». En su tronco, se ha practicado una especie de túnel, por el que pasan cómodamente los carruajes; y apesar de tal despojo, conserva este gigante del bosque el vigor necesario para que crezcan las hojas de su ramaje a cien metros de la tierra. Otros monstruos de igual o mayor tamaño se ven en sus cercanías, pero se cos ya y perdida la savia y el verdor; uno de ellos mide 42 metros de circunferencia, y 110 de altura. La circunferencia del Wawona es de 35 metros; su primera rama crece a 70 metros del suelo y tiene en su arranque 2 metros de diámetro. En cambio, el fruto de estos árboles, es una especie de piña; solo tiene el tamaño de la avellana. Suponen los botánicos que alguno de estos árboles puede contar hasta treinta siglos de existencia.

Casas de algodón

El ramo de construcción va siguiendo una evolución constante, no sólo en la forma y dimensiones de los edificios, sino en los materiales empleados; así, a las casas y otras construcciones de tierra, piedra, ladrillo y mármol, siguieron las desmontables de madera y hierro, luego las de cemento armado; después se empleó algunas veces el papel, y ahora se precuniza como excelente el uso del algodón, ya que las casas resultan tres veces más baratas, porque se construyen en la tercera parte de tiempo que empleando otros materiales.

Para ello, según *La Arquitectura y Construcción*, de Barcelona, se hace una pasta con algodón verde de última calidad, pasta que adquiere mayor solidez que la del ladrillo; se moldea en placas sujetas por un armazón de hierro, y una vez construido el edificio, se da un baño a la pasta con un barniz especial, que la hace impermeable a la lluvia.

